

INAUGURA CFE NUEVA SEDE DE SU ARCHIVO HISTÓRICO, REFLEJO DEL PROCESO DE REIVINDICACIÓN DE LA SOBERANÍA NACIONAL

- **El nuevo recinto de este acervo se encuentra en el Museo Tecnológico de la CFE, donde dispondrá de instalaciones propias en 812 metros cuadrados de obra civil.**

Para materializar el objetivo de preservar la memoria institucional de la Comisión Federal de la Electricidad y ponerla al alcance de toda la población, este martes se inauguró el nuevo recinto del Archivo Histórico “Adolfo López Mateos”, en las instalaciones del Museo Tecnológico de la CFE.

El director general, Manuel Bartlett Díaz, resaltó que este espacio, destinado a preservar la memoria institucional: “Es la empresa, es el alma de una empresa que no solamente es técnicamente de excelencia, sino una entidad que tiene un objetivo social y que lo ha mantenido desde su fundación”.

Consideró que esa gran sociedad, la familia que constituye la CFE, ha quedado plasmada en esos documentos históricos. Estimó que los datos permiten ver cómo se concibió en la historia el momento en que Lázaro Cárdenas se dio cuenta de que no había electricidad en el país, más que en donde estaban los negocios.

“Lázaro Cárdenas, que conoce el país, que conoce la esencia de la parte alta, funda la CFE, ¿Para qué? Para crear una empresa comprometida con los mexicanos”, apuntó Bartlett Díaz en el acto inaugural del nuevo archivo.

Ante la necesidad de reunir condiciones idóneas para el resguardo, preservación y difusión del patrimonio archivístico institucional, se elaboraron nuevos acervos que requerirán de un tratamiento especializado y, por ello, este nuevo recinto comprendió la restauración de dos edificaciones que formaban parte de la antigua estación de ferrocarril, Ozumba, y la edificación de una nueva estructura, respetando el estilo original de su entorno.

Invitado al evento, el director general del Archivo General de la Nación, Carlos Ruiz Abreu señaló que “en el caso del Archivo Histórico de la CFE, estamos hablando de algo más que de la historia de esta institución. Estamos hablando de la historia del desarrollo de México. La CFE representa un entramado de posibilidades y crecimiento, un terreno fértil donde las ventajas modernas para la población, la industria y la vida en general han prosperado”.

Dijo que la vida contenida en este archivo es relevante por varias razones: primero, al brindar un conocimiento histórico invaluable sobre una parte importante de la clase trabajadora de México. También consideró que se trata de una fuente primordial para entender los procesos de reivindicación de la soberanía nacional en materia energética y además, permite un acercamiento con la historia económica de nuestro país.

De acuerdo con lo establecido en las normas vigentes, esencialmente en la Ley General de Archivos, el director Manuel Bartlett abrió, el 12 de diciembre de 2019, el Archivo Histórico de la CFE, en su sede anterior, la cual era alquilada. A cuatro años de distancia, ha inaugurado sus propias instalaciones, con una superficie que comprende 812 metros cuadrados de obra civil.

En este espacio renovado, detalló el director corporativo de Administración, Rubén Cuevas, el Archivo Histórico de la CFE cuenta con un área de acervo documental, planos, laboratorio de conservación y restauración de materiales documentales, fotográficos, audiovisuales y digitales.

Mencionó que se dispone también de un área de recepción y de consulta para los usuarios, sala de exposiciones, sala audiovisual y videoteca.

Por ello, Cuevas Plancarte estimó que “los archivos son la fuente material de información esencial y un medio de comunicación entre los distintos periodos de la historia. La edificación de un archivo histórico es otra forma de honrar la memoria y la trascendencia de una institución forjada a lo largo de muchos años”.

Luego de develar la placa conmemorativa de este acto oficial, – donde se lee que el espacio es: “Una contribución del Gobierno de la República a la preservación de la memoria documental de la institución y al rescate de la industria eléctrica de México”, – el director general de la CFE y los funcionarios que lo acompañaron procedieron a la firma del libro de visitantes distinguidos.

Luego, en presencia también de la titular de la Unidad Coordinadora de Archivos, María Beatriz Rivera Hernández, coordinadora de Proyectos Especiales y Racionalización de Activos, Norma Leticia Morales Campos, y del gerente de Desarrollo Social, Pierre Antuan Gilly Díaz, los miembros del presidium procedieron al recorrido de la exposición “Edificando la memoria, un nuevo recinto para el archivo histórico de la CFE”.

El acervo de este archivo se encuentra conformado por expedientes y documentos de carácter jurídico, administrativo, contable y técnico, en diversos soportes materiales, que estarán a disposición de la sociedad mexicana para su consulta.

--oOo--



